

Fecha 13.09.2013	Sección Cartera	Página 1
----------------------------	---------------------------	--------------------

EMPRESA
Por **Alberto Barranco**



EMPRESA

POR ALBERTO BARRANCO

albertobarrancochavarria0@gmail.com barrancoalberto@prodigy.net.mx

Recaudación para llenar hoyos

¿Cómo se explica usted que con una reforma esencialmente recaudatoria, que en el papel incrementaría los ingresos fiscales del gobierno en el equivalente a 2.8% del PIB, éste le apueste nuevamente al déficit presupuestal, cuyo esquema tradicional lo había abolido el salinato?

La respuesta es simple: Los números alegres de que se preciaba el gobierno anterior no empataban con la realidad. El supuesto equilibrio entre ingresos y egresos, déficit cero, existía sólo en la fantasía.

De ahí, de acuerdo con empresarios de alto nivel, la cautela de la Secretaría de Hacienda para soltar el gasto, a cuya cauda se colocó al país al borde de la recesión, provocándose una contracción brutal en la rama motor de la economía, es decir, la construcción.

La paradoja del caso es que se acalló el escándalo para evitar la fractura del Pacto por México, a cuya alternativa para cuajar reformas le colocó su resto el gobierno.

De hecho, a poco más de tres meses para terminar el año, a contrapelo de la promesa de lanzar toda la carga de recursos a partir del séptimo mes, existen dependencias públicas cuyo subejercicio alcanza 80%.

¿Alcanzaría el tiempo para levantar proyectos detenidos durante nueve meses?

Lo curioso del caso es que el gobierno justifica la ola de cambios fiscales señalando que a cambio de exigirle más tributos a quienes más ganan, se le ofrece a la población de menores ingresos la alternativa de seguridad universal.

Estamos hablando de una pensión para quienes hayan cumplido 65 años, y seguro de desempleo por seis meses para quienes pierdan su trabajo... con una parte sustancial de su último salario.

Sin embargo, se soslaya la parte médica.

A contrapelo del SOS que acaba de lanzar el Instituto Mexicano del Seguro Social sobre sus colosales déficits en el régimen de jubilación y pensiones; en los seguros de enferme-

dades y maternidad y atención médica para jubilados, que en conjunto equivalen a 32% del Producto Interno Bruto, el tema se soslaya en la propuesta de presupuesto de gasto para 2014. Tampoco se coloca una partida especial para el ISSSTE.

En paralelo, se deja de lado el problema que representan los formidables boquetes para atender las pensiones de Pemex, de la Comisión Federal de Electricidad, de la banca de desarrollo; de los gobiernos estatales y las universidades públicas.

Y aunque en el último minuto la Secretaría de Hacienda sacó de la propuesta la posibilidad de IVA en materia de alimentos y medicinas en afán de evitar lanzar combustible a la hoguera del descontento popular, le pegó en el centro de la frente al comercio de subsistencia, cuya opción es desaparecer o meterse a la economía informal.

Como usted sabe, la alternativa en la mesa plantea la desaparición del régimen especial en el que tributaban los pequeños comercios, es decir, changarros, misceláneas, lo que los coloca en igualdad de condiciones fiscales con las grandes cadenas.

Más allá, el impuesto especial para bebidas carbonatadas representa un IVA adicional para los consumidores, con la novedad de que para algunos sectores como el de la construcción se plantean como la única fuente de calorías frente al desgaste físico.

Se diría, pues, que aunque el gobierno pudiera resolver su problema de caja, el espíritu



Fecha 13.09.2013	Sección Cartera	Página 1
----------------------------	---------------------------	--------------------

recaudatorio le abre más focos de descontento de los esperados. Ahí está, por ejemplo, una clase media condenada a desaparecer.

La gran pregunta es de qué tamaño era el botarate heredado.

BALANCE GENERAL

La noticia es que Televisa está buscando las vías para inconformarse frente a la inclusión de sus canales de televisión abierta en la oferta de televisoras de paga vía satelital, cable o fibra óptica.

Como usted sabe, las primeras en incorporar las señales fueron **Axte** para su servicio **Axte** TV que se comercializa en la capital del país, además de las principales ciudades del interior, así como Dish, quienes en su momento se negaron a pagarle a las televisoras la contraprestación exigida.

La empresa de la familia Vargas, cuyo socio en materia de comercialización es **Telefonos de México**, del magnate Carlos Slim, tiene una cartera de 2 millones 366 mil suscriptores.

Como se recordará, con la reforma constitucional en materia de telecomunicaciones se abrió la puerta para el acceso gratuito de cualquier televidente a los canales abiertos.

La gran pregunta es por dónde podría colar Televisa su protesta, tratándose de un mandato de carácter consti-

tucional. Televisión Azteca no ha externado su posición.

LUPA AL DRAGÓN

La promesa del secretario de Economía, Ildelfonso Guajardo, ante la inconformidad de las 104 Cámaras y Asociaciones Industriales afiliadas a la Concamin, es evaluar con lupa el impacto real que tendría la actividad productiva frente a la posibilidad de un megacentro distribuidor de productos chinos al mayoreo en Cancún.

Como usted sabe, rechazada originalmente la alternativa del Dragon Mart, a imagen y semejanza del existente en Dubái, con ventas anuales por 40 mil millones de dólares, la licencia llegó de rebote, gracias a la

magia de la llamada alternativa ficta.

El ayuntamiento de Benito Juárez dejó correr el tiempo previsto para su respuesta oficial a la solicitud, lo que permitió que ésta se diera por positiva, a soslayo de temas torales como el impacto ambiental.

La rendija irritó a los industriales, quienes sacaron nuevamente los tambores de guerra contra la competencia desigual que se apuntala en subsidios y subvenciones, para no hablar de mil trampas anexas.

VACÍO A GASTÓN

Aunque la interpretación simple es que el expresidente de Mexicana de Aviación, Gastón Azcárraga Ándrade, se atrincheró frente a una eventual declaración de quiebra de ésta que reviviera la insurgencia de los trabajadores en su contra, lo cierto es que la salida de su participación en el grupo hotelero Posadas se debió al mal ambiente.

Desde la entrada de la firma aérea al concurso mercantil y antes de ello a la venta de las acciones en el precio simbólico de mil pesos, los socios de la cadena hotelera le habían enrarecido el oxígeno al comprobarse manobras para beneficio personal.

Desde entonces se habló de una ruptura.

De hecho, a los pocos meses su hermano Pablo debió asumir la presidencia del grupo hotelero. Como usted sabe, Posadas, más que Azcárraga, era el socio mayoritario de Mexicana de Aviación.

DESHOJAN LA MARGARITA

El siguiente paso para que la cadena MVS de la familia Vargas reciba la tercera parte del espectro que mantenía en la banda de 2.5 gigahercios, será el pago de una contraprestación cuyo monto calcula la Secretaría de Hacienda. De acuerdo con la reforma constitucional en materia de telecomunicaciones, las concesiones se entregarán por un lapso de 15 años.

Con los 60 megahercios recibidos MVS abrirá, en alianza con tres empresas, la posibilidad de ofrecer servicios de banda ancha en competencia con **Telefonos de México**, y la firma conjunta integrada por **Iuscel** y Televisa.

El monto de la contraprestación la fijan tres elementos: la posibilidad de negocio, la oferta existente en la materia y el valor de mercado de la empresa concesionaria.

La licencia para Dragon Mart Cancún llegó de rebote, gracias a la magia de la llamada alternativa ficta